

# EL NOTICIERO DE MENORCA.

Año I.

Mahon, martes, 2 de Junio de 1874.

Núm. 27.

## LA CAIDA DEL MINISTERIO FRANCÉS.

II.

A pesar de la jactanciosa espresion del subsecretario de Estado, el ministerio ha caido. La existencia del gabinete ha sido prolongada por un dia; hé aqui todo.

El ministerio se hallaba preparado para la batalla; mostrábase orgulloso en sus disposiciones, M. de Broglie, confiado en un prestigio de que no gozaba, habia reusado toda transaccion. Hoy ha sucumbido en una escaramuza, porque de escaramuza y no mas debemos calificar la cuestion que determinó la caida del ministerio.

Hace un año, casi dia por dia, M. Thiers se retiraba ante 14 votos de mayoría; cayó defendiendo un programa, una bandera. El duque de Broglie, derrotado hoy por una mayoría mas significativa, cae procurando perpetuar el equívoco que ha constituido toda su política.

Examinemos el aspecto de la sesion, reseñemos los detalles ocurridos en los momentos anteriores y subsiguientes al acto político que ha producido la crisis ministerial en Francia.

Sábase cual era la situacion de M. de Broglie. En el momento de llegar á la Asamblea, todo el mundo se decia: «¡todo está arreglado!» «¡Se ha llegado á una inteligencia!» Las figuras del centro derecho se hallaban mas alegres que de regular; en los rostros ministeriales se dibujaban largas sonrisas. Tenian confianza.

Por otra parte, como no se esperaba un suceso, las tribunas se hallaban medio vacías; el público creia asistir á una sesion de discusiones poco interesantes, nadie imaginaba que el ministerio que dos veces ha retrocedido se presentara hoy; la calle de los *Reservoirs* se hallaba desierta, y en vano los ojos buscaban en ella la multitud que allí se estaciona en los grandes dias.

Solamente los diputados se hallaban todos en su puesto, no porque creyeran que ocurriese nada importante, sino que todos los carpos se hallaban aprestados para la lucha, y nadie ignora que las grandes cuestiones pueden surgir de improviso.

Abrese la sesion, y M. Batbié sube á la tribuna para pedir en breves se ponga á la orden del dia la ley electoral política, reservándose indicar los motivos en que se funda si es combatida su peticion.

M. They, miembro de la extrema derecha, reclama la prioridad para otra ley mas urgente, segun dice, puesto que las primeras elecciones que deben hacerse son las municipales. Nada mas, ni menos; para nada suena la palabra ministerio y la guerra se ha declarado.

Era preciso desconocer la situacion para dudar de lo que decimos. Así es que M. Raudot trae al ministerio uno de aquellos apoyos por los cuales no se levanta mas un gobierno. Empieza por proclamar (lo que nadie habia dicho aun) que en la cuestion que se debatía iba in-

lucrada una cuestion de gabinete, comprometiendo así, quieras que no quieras, al gobierno, y para salvarle propone la mas chocante de las resoluciones; esto es, que se vote la prioridad de la ley electoral, y él, M. Raudot, presentará como contra-proyecto la ley municipal, y así esta se votará antes que aquella.

La Asamblea se echó á reir cuando oyó esa *graciosidad*, en virtud de la cual los diputados votarían una cosa bajo la promesa de que se haría lo contrario; estratagemas ridículas por la cual se engañaría á sí misma.

Tres minutos habló M. Raudot.

M. de Broglie se decide á subir á la tribuna; preparábase á hablar... concluye; también ha sido breve; no manifiesta las ideas en nombre de las cuales gobierna y se concreta en pocas palabras á aducir las razones que militan en favor de la ley electoral política, dando así á la discusion el poco importante carácter de simple discusion de orden del dia.

Baja de la tribuna y se nota un importante detalle: háse olvidado de hacer cuestion de gabinete ó de negar las aserciones de M. Raudot que afirma que esta cuestion existe. ¡Sistema equívoco bien digno por cierto de todos los precedentes del ministerio!

Entonces M. Lucien Brun entra en escena. Orador de claro talento debia aportar á la discusion una palabra de gran peso: «Persistimos, dice, en nuestra resolucion, pero sin mezclar en ella la cuestion de confianza;» talla de salvacion á que podia amarrarse M. de Broglie, pero los incidentes que de esa cuestion habian llegado á oidos del público, le impedian echar mano de este resorte; hubiera perdido la escasa fuerza moral que aun conservaba.

M. de Broglie vuelve á subir á la tribuna para dar gracias á monsieur Brun y rehusar el cable que la derecha le tendía para escapar del peligro. Ahora sí que el duque de Broglie se ha decidido, no á hacer cuestion de gabinete, sino solo á indicarla. «La votacion de la Asamblea, dice; tiene toda su importancia.»

Y se vota.

Primera prueba: El centro derecho y una parte de la derecha se levantan á favor del gobierno. En la contraprueba las tres fracciones de la izquierda, la extrema derecha y un considerable grupo bonapartista se levantan con una decision y limpieza de movimiento dignas de vieja y disciplinada tropa. Todos dicen: «¡la votacion es ganada!» no dice así M. Buffet que la declara dudosa. Igual sucedió en la segunda prueba.

Se pasa al escrutinio secreto, que duró media hora ó tres cuartos.

Desde la aparicion de M. They en la tribuna, los amigos del gobierno habian sentido ya el golpe; M. de Meaux levantaba los brazos al cielo; M. Lambert Sainte-Croix decia: «estamos perdidos.» Despues

de las dos pruebas, solo M. Buffet y la mesa ignoraban á que lado se inclinaria la balanza de la mayoría.

Pronto salen de dudas con el resultado del escrutinio que arroja 381 votos contra 317 de los 698 votantes, declarándose no proceder la prioridad para la ley electoral política. Este resultado produce un movimiento prolongado en la Asamblea.

M. Raudot pide que se ponga á la orden del dia la ley municipal, ya que la mayoría acababa de rechazar la prioridad de la ley electoral.

M. Charreyron, exasperado, se levanta, pronuncia cuatro palabras que producen grandes murmullos, y á continuacion esclama: «Creo que la cuestion que se pone ante todas las demas es esta: ¿Quiere ó no quiere la Asamblea organizar los poderes del mariscal?» Estas palabras arrancan algunos aplausos al centro y á la derecha y producen fuertes rumores en la izquierda, interrumpiéndole á tiempo M. Casimiro Perier diciendo: «No pongais en berlina al mariscal, que bastante lo ha hecho M. de Broglie.» Y entre rumores que, á cada paso crecen, sigue desarrollando M. Charreyron las ideas que acababa de esponer.

El conde de Rampon se levanta entonces y contesta diciendo que su voto y el de sus amigos no se habia dirigido contra Mac-Mahon, sino contra su ministerio; que con un nuevo ministerio se hallaban prontos á entrar en la discusion de las constitucionales y que «con todas sus fuerzas apoyarán al nuevo ministerio y al mariscal Mac-Mahon.»

Así ha caido M. de Broglie, poco despues del aniversario del dia en que él habia derribado á M. Thiers. ¡El 16 de mayo! ¡El 24 de mayo! dos fechas históricas; ambas ofrecen ciertas coincidencias. Sobrevinidas en la misma época, en las tentativas de «Constitucion» y de segunda Cámara, han sido ambas preparadas durante la tregua de las vacaciones.

## CORREO DE HOY.

Madrid 30 de Mayo 1874.

### EL EJERCITO DEL NORTE.

El general marqués del Duero continúa establecido en Vitoria; pero sin dar descanso á su ejército, y teniendo en jaque á las fuerzas carlistas, que no pueden comprender sus designios. Despues de la expedicion á Villareal (hacia el norte de Vitoria), que hizo huir de aquel punto á los batallones de Dorregaray, ha hecho otra escursion á Salvatierra (hacia Levante), volviendo á hacer huir á los carlistas, que se habian dirigido á aquel punto.

Hé aqui la relacion que hace el corresponsal de el *Imparcial*:

«Vitoria 27 de mayo 1874.

Acabo de llegar de Salvatierra, distante 24 kilómetros de Vitoria por la carretera de Navarra.

Es terreno por demás conocido este para los que han atravesado en ferro-carril la linea del Norte en el espacio comprendido entre Vitoria y Alsásua.

Ayer muy de mañana salieron las fuerzas con el marqués del Duero á la cabeza, en direccion á Salvatierra, llegando á dicha villa al medio dia sin haber tenido que disparar un solo tiro. Corre el camino desde Vitoria por una llanura inmensa limitada por montes y colinas bastante importantes, algunos que cruzan el territorio de Salvatierra.

Entre ellos y hacia el N. se encuentra la sierra de Elguea, las de Aranzazu y San Adrian y el monte de Artia. Las sierras de Urbasa y Andia que forman el limite E. reciben las últimas estribaciones de los montes de San Adrian. En la direccion E. á O. con inclinacion al S. cruzan los altos de Encia y de Izqui. Entre tanta sierra y montaña hay varios puertos que sirven para comunicacion de las localidades entre sí, al través de pasos muy difíciles y cortaduras escabrosas. Buenas posiciones todas las que la naturaleza ofrece para los carlistas si supiesen aprovecharlas.

Dorregaray con cuatro batallones navarros salió escapado de Villareal, como ya anuncié, momentos antes de la entrada de las tropas, y haciendo ruda jornada de noche llegó á Salvatierra jadeante, al mismo tiempo que el marqués del Duero y su ejército entraban de regreso de Villareal, en Vitoria. Confiado el cabecilla carlista en que nuestras tropas descansarian algunos dias, se propuso establecer en Salvatierra su cuartel general y reponerse de las pérdidas sufridas.

Ya los soldados de boina empezaban en sus alojamientos á preparar sus guisotes; ya los gefes de las partidas jugaban en el Casino al billar y al tresillo, y ya todos habian pasado alegre el dia y empezaban á gozar de apacible sueño, cuando los escuchas, al amanecer empezaron á dar alaridos y esparcir la alarma, anunciando la proximidad de las tropas leales que venian desde Vitoria por la carretera.

Al punto, tocaron las cornetas, y todo el mundo, con Dorregaray á la cabeza, salió precipitadamente, dejando en la poblacion efectos y prendas de uniforme, revolvers y algunos sables y caballos. No habia motivo para tanta precipitacion.

El general en gefe hizo su entrada con sus cuerpos de ejército y sus generales, alojó las fuerzas, y despues de conferenciar con algunos notables del pais, impuso á Salvatierra una contribucion en metálico y raciones por valor de 6000 duros. El tiempo, lluvioso en demasia, obligó á los soldados, y á todos, incluso el que esto escribe, á permanecer encerrados en las casas, aprovechando por supuesto gran parte de los pucheros carlistas para el almuerzo de los liberales. Los navarros se amotinaron un poco al saber

nuestra llegada, y gritaron todos: «A Navarra.»

Para quien sepa lo que dentro de las filas carlistas pasa, este deseo, manifestado ya muchas veces por los batallones navarros, demuestra el descontento de esta fraccion que quiere ir á Estella, á jugarse el todo por el todo. D. Carlos, que no tiene otras fuerzas de confianza que las de Navarra, está amedrentado, y teme se pasen á Francia al primer descalabro. La hora de la espacion se acerca, y todos los facciosos la presienten. Se han hecho algunos prisioneros y las presentaciones son muy frecuentes, tanto en el cuartel del general en gefe como en la capitanía general de este distrito.

Las demás fuerzas carlistas que el otro dia estaban en los montes encima de Villareal y altos de Arlaban, se corrieron hacia Salinas de Tenitz, en donde las alturas estaban guardadas por unas cuantas compañías de «milicias reales», nueva institucion creada por dos intrigantes de Vergara y Escoriaza, que obligan á prestar servicio en esas filas á todos los hombres casados ó solteros hasta la edad de cincuenta años.

Con estos bravos se propone don Carlos custodiar las carreteras y ocupar los pueblos de Guipúzcoa.

Y ya que de D. Carlos hablamos, bueno será decir que el dia 24 y 25 estaba en Vergara con su escuadron sacro, en donde fué obsequiado por los notables del pueblo con una gran comida.

Terminada esta, el excelso rey manifestó deseos de visitar el colegio de niñas allí establecido y dirigido por religiosas.

Las educandas son bastantes, y las mayorcitas de 14 y 16 años forman la mayor parte. El religioso Carlos VII visitó todas las dependencias, estuvo muy cariñoso con las colegialas, y durante las tres horas que duró la visita recibió de la madre abadesa pruebas inequívocas de adhesion y respeto, espresadas en un donativo de 15.000 duros que al despedirse se le puso en las régias manos.

No sabemos si saldria de Vergara al dia siguiente; pero hoy nos consta que ya no está allí el Pretendiente.

Volviendo á Salvatierra, sus habitantes, que tantas simpatías demuestran á los carlistas, deben llorar lágrimas de sangre al ver los campos talados, campos hermosos y feraces y los únicos en esta zona en que se recogiera con gran abundancia trigo de exquisita calidad.

Bien demostrada está su riqueza cereal al ver en Salvatierra un grandioso edificio destinado á la fabrica de harinas y otras muchas fabricas esparcidas por su territorio. La villa es grande y tiene buenas casas y calles y plazas espaciosas.

Esta mañana á las seis hemos salido de Salvatierra y llegado á Vitoria á las doce, sin tener que lamentar en la marcha el menor accidente; solo ya en la poblacion

... en artillería y las... a tres estados, que han sido conducidos a hospital. Alojadas las tropas, descansarán aquí mañana y pasado; veremos dónde dispone marchar el general en jefe.

BOMBARDEO DE ZARAUZ.

El bombardeo de Zarauz por la goleta Prosperidad y el Remolcador número 3, ha causado grandes daños en el pueblo, produciendo varias bajas a los carlistas.

Hoy recibimos detalles de aquel suceso, motivado por haber cortado los carlistas que se hallaban en el pueblo las aguas del de Guetaria.

El jefe de la Prosperidad, teniente de navio de primera clase D. Pedro Aznar, intimó a los carlistas que devolviesen las aguas a Guetaria, dándoles un plazo perentorio. Pasado este sin recibir contestacion acoderó el barco y rompió el fuego, sobre Zarauz, al mismo tiempo que el Remolcador se aproximaba y hacia zafarrancho bajo tiro de fusil.

Los carlistas acabaron por abandonar los puntos avanzados, huyendo del estrago de las granadas.

El fuego de los buques duró hasta el 25, habiendo tenido que esperar el 24 nuevo respuesto de municiones la Prosperidad, cuyo respuesto agotó el 25, volviendo con el Remolcador a San Sebastian.

Los edificios de Zarauz han quedado en su mayor parto quebrantados, y muchos destruidos, hayendo los habitantes al monte.

En nuestros buques no ocurrió ninguna desgracia, a pesar de haber recibido el Remolcador un vivo fuego de fusil, al que contestó con sus cañones cortos, pistolas y con la fusilería de a bordo.

Valencia 31 de Mayo.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE Las Provincias.

Madrid 29 de mayo.

Las operaciones militares empiezan a activarse en el Norte y se sabe que el general Concha ha salido de Vitoria, guardándose gran silencio acerca del punto donde se dirige.

Anoche se aseguraba que el general Echagüe había atacado a Estella; pero esta noticia no se confirma hoy.

A pesar de lo que han dicho algunos periódicos de que los carlistas no recibían ya de Francia los auxilios que antes, cartas recibidas estos días de Bayona y otros puntos de la frontera francesa aseguran que el carlismo encuentra en la nación vecina cuanto puede necesitar, y que las órdenes que se reciben de París para que se guarde completa neutralidad, no son obedidas.

Lo que sucede es que el amor que los legitimistas franceses tienen a la causa carlista no llegan hasta el punto de darles gratis los recursos que les hacen falta, y los carlistas no andan sobrados de dinero.

El levantamiento en masa que han ordenado en las Vascongadas y en Navarra tampoco produce grandes resultados, porque son muchos los hombres que emigran a Francia y a las otras provincias de España, y los que no pueden hacerlo van a disgusto en las filas y forman un elemento muy a propó-

sito para adherirse a cualquier convenio encaminado a restablecer la paz.

Todas las noticias están conformes en que los vascongados se encuentran cada dia mas cansados de la guerra y mas desesperanzados de que tenga término provechoso para ellos. Además la ignorancia en que están los gefes carlistas de los proyectos del general Concha y la incertidumbre con que operan, desalienta mucho a los soldados del absolutismo.

Dentro de dos ó tres dias saldrá para el Norte el general Loma, con objeto de tomar de nuevo el mando del cuerpo de ejército que estaba a sus órdenes cuando fué herido.

El nombramiento del general Rosell para otro mando en el citado ejército, se considera al principio de una medida política para contrarrestar las influencias y los trabajos que puedan hacerse en favor de determinada candidatura al trono.

Estos dias se ha repetido, como en otras ocasiones, que los jefes carlistas Dorregaray y Mendivi eran afectos a la causa alfonsista, pero que no contaban con los batallones navarros y castellanos, cada dia mas tercios en sus propósitos. Estos rumores deben ponerse en cuarentena, pues si los pueblos desean la paz, el mayor número de los jefes carlistas no tendrían con que vivir una vez concluida la guerra, y se oponen por tanto a que termine.

El telégrafo ha anunciado que el Papa está ya restablecido, pero no se dá aquí mucho crédito al telegrama, y el gobierno ha dispuesto que los representantes oficiosos de España cerca de las cortes de Italia y Pontificia, Sres. Rancés y Lorenzana, salgan inmediatamente para Roma.

El Sr. de Blas no ha aceptado el cargo diplomático en la combinacion hecha por el señor Ulloa, a causa de ser el único progresista a quien se daba entrada en ella, pero los exministros correligionarios del señor Sagasta y algunos otros progresistas, que no han llegado a ministros, tendrán el mayor número de los cargos de consejero de Estado que quedan vacantes.

Está ya acordado el nombramiento del marqués de la Vega de Armijo para representante de España en París y el del señor Mantilla para los Estados-Unidos.—P.

Las facciones que cercaban a Gerona han levantado el bloqueo, retirándose a la montaña. La circulación de las aguas de que se surte la ciudad ha quedado restablecida y la poblacion se vé libre de la amenaza de pagar la cuantiosa contribucion con que la habian conminado los carlistas. Mucho se dice haya contribuido a este satisfactorio resultado la actividad de las dos columnas que recorren aquel territorio.

Telegramas Particulares de EL ISLEÑO.

Madrid 30 (9'45 m.) La Gaceta dice que los carlistas han sido desalojados de Sanguesa (ciudad de Navarra).

Publica un decreto reorganizando la plantilla del ministerio de Fo-

mento.

Madrid 30 (5'30 t.)

Ninguna noticia del Norte.

El ministro de Hacienda llevará hoy al consejo el proyecto de restablecimiento de la contribucion de consumos.

Se ha verificado la recepcion oficial del nuevo representante de los Estados-Unidos.

Las noticias de la salud del Papa son contradictorias; algunos periódicos de Madrid aseguran que ha fallecido.

3 p. 13'70.

Madrid 30 (7'10 n.)

El Papa se agrava en su salud.

Se espera rebaja en la cuota de redencion de quintos.

Madrid 30 (10'30 n.)

Saballs intentó sorprender Figueras siendo rechazado por el vecindario.

Los cantonales de Cartagena procedentes de Orán han sido destinados a Ceuta.

Madrid 31 (19'5 m.)

Se han ofrecido algunas plazas del consejo de Estado a los radicales y republicanos.

Créese que los navarros depondrán las armas.

Mahon 2 Junio 1874.

Damos las gracias a quien correspondan por haber accedido a nuestra segunda indicacion, mandando poner algunos sillares en la cuesta Larga que eviten algun serio percance en el derrumbamiento que en la misma existe. Es lo menos que se podia hacer.

Segun anuncio del Juzgado municipal de esta ciudad, quedan espuestas al público durante quince dias, en los pórticos de la Casa Consistorial de esta ciudad, las listas rectificadas de jurados correspondientes a este distrito, a los efectos de reclamacion.

A bordo del vapor-correo «Mahonés» deben ser embarcados mañana los caballos requisados en esta ciudad con objeto de ser trasladados a Palma.

Deben salir además a bordo del espresado vapor los mozos de esta ciudad comprendidos en la actual reserva, exceptuando los que se han redimido del servicio de las armas, cuyo número ascendía ayer a 13.

Dice «El Isleño» de ayer:

«Se ha suspendido la entrega de mozos de la reserva de 19 años que debía comenzar hoy a causa de no haber llegado antes el nuevo cuadro de exenciones físicas.»

Crónica Religiosa.

Santo de hoy.

S. Marcelino pbro. mártir, y s. Erasmo obispo y mártir.

Santo de mañana.

S. Isaac monge y Sta. Clotilde.

Cantos.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita a Ntra. Sra. del Carmen.

Observaciones Astronómicas, de mañana.

SOL.—Sale a las 4 h. 33 m.—Pónese a las 7 h. 23 m.

LUNA.—Sale a las 11 h. 1 m. n.—Pónese a las 6 h. 47 m. m.

Movimiento del Puerto.

Entrados dia 2 de junio.

De Palma, en 12 horas vapor-correo esp. Mahonés, de 87 ts., cap. don Juan Thomás, con 17 trip., 19 pas., y varios efectos.—Consignado a D. Juan Taltavull.

ANUNCIOS.

GRAN BARATO SOLO POR ESTA SEMANA

en la tienda de José Sicre, Arravaleta 24.

Habiendo llegado de Barcelona con un grande y variado surtido de todas clases de géneros de la presente estacion de última novedad y agradecido por la gran aceptación que tuvo el anterior que hizo, a ruego de muchísimas familias que no pudieron aprovecharse del otro ha resuelto hacer el presente con mayores ventajas en géneros y precios. Para que el público se convenza de la gran baratura que hago, a continuacion pongo algunos con sus precios, que son como siguen:

- Lanillas para trages todo lana a 25 cénts., hasta 3 rs. plata palmo. Cortes pantalón todo lana de 18, 20, hasta 36 rs. vn. corte. Pañuelos batista seda de 5 hasta 12 rs. vn. uno. Driles de todas clases de 6, 7 y 8 cénts. palmo. Camisas hechas, de color a 10 y 12 rs. vn. una. Tela hilo ancha a 5 cénts. palmo. Cortes de vestido de seda, a 8 duros corte. Listas de Mallorca para camisas, a 5 y 6 cénts. palmo. Sombrillas de seda, a 20 rs. vn. Lanas para vestidos de Señora, de 3, 4, 5, 6 y 7 cénts. palmo. Indianas superiores, a 4 y 5 cénts. Amburgos, a 4, 5 y 6 cents.

Todos los demás géneros siguen la misma proporcion de baja en los precios.

IDIOMA FRANCÉS.

El C.º Fernando Beltran tiene el honor de participar que el 1.º del próximo mes abrirá curso de Francés por un método teórico-práctico enteramente nuevo. Lecciones particulares y a domicilio. Calle Alayor n.º 2.

4

GRAN AVISADO

Lo está el huerto y casa calle San Carlos, esquina a la de San Juan, propia de D. José Mercadal y Soler. Para su ajuste dirigirse al señor Fábregues, plaza de Espartero n.º 9.

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.



Pildoras Holloway.

Estas Pildoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, a saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Pildoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificacion completa de la sangre, dan tono y energía a los nervios y los músculos, y fortifican la organizacion entera.

Las Pildoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una accion en extremo salutar en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas mas débiles pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas Pildoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente a las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en qué vá envuelta cada caja del medicamento.

Ungüento Holloway.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aqui, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Ungüento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra la sangre, forma parte de ella; circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Ungüento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic doloroso, y la parálisis.

Cada caja de Pildoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 244, Strand, Londres.

Para alquilar.

Lo está la casa horno de la calle de la Plana, n.º 11. Para su ajuste podrán dirigirse a la misma.

3

OBRAS COMPLETAS DE PAUL DE KOCK.

4 rs. tomo en Barcelona.—Fuera 5.

- Una Mujer Singular . . . 2 tomos. Amores de dos hermanas . . . . . 2 »
- Gustavo el Calavera . . . 1 » Juan . . . . . 2 »
- Un hombre Desgraciado . . . . . 1 » Paul de Kock (su vida y sus obras con su retrato) . . . 1 »
- El Cornudo . . . . . 2 » Isidrito . . . . . 2 »
- El hijo de mi mujer . . . 1 » El Amor que pasa y el Amor que viene . . . . . 1 »
- La sociedad de la Trufa . . . . . 2 »
- El Barbero de París . . . 2 »

Véndese en la librería de Hernandez y demás centros de suscripcion. Enviar libranza ó sellos a Salvador Manero, editor, Barcelona.

MAHON 1874.—Tip. de Bernardo Fábregues, Castillo, 58.